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Продукция Тираспольского завода литейных машин имени

С. М. Кирова направляется во все союзные республики. Авто-
матические линии для литья по моделям успешно работают на

Горьковском и Московском автомобильных заводах, Волгоград-
ском и Минском тракторных.

НА СНИМКЕ: высокопроизводительная машина точного

литья тормозных дисков готова для отправки автозаводу в

Тольятти.
Фото В. Великжанина.                       Фотохроника ТАСС

ИТОГИ

В прошедшем месяце благодаря
решению ряда организационных

вопросов шахта «Ленинградская»
работала намного лучше, чем в

июле. Особенно ритмично труди-

лись коллективы пятого, шестого,

девятого, первого участков. В ав- 

густе горняки этих производст-

венных звеньев перевыполнили

план добычи на 5.034 тонны.

Старались не отстать от добыт-
чиков и проходческие коллекти-

вы. Бригады проходчиков шесто-

го, седьмого и третьего участков

прошли сверх задания 72,8 погон-

ных метра горных выработок.

А.  АНДРЕЕВ,

пятилетку-
^10С1>ОМНО!

рабкор.

^ Передовик
девятой
пятилетки

Более четырнадцати лет ра-

ботает в коллективе Сланцев-
ского лесопункта пилостав Ва-
силий Михайлович Иванов. За
добросовестный труд он имеет

много благодарностей, ему од-

ному из первых присвоено зва-

ние ударника коммунистиче-

ского труда. Василий Михай-
лович является народным засе-

дателем городского суда.

На снимке: В. М. Иванов.

Фото 10. Власова.

НАВСТРЕЧУ    ЮБИЛЕЮ
Трудящиеся Сланцевского

района направляют свои уси-

лия на досрочное выполнение

заданий второго года девятой
пятилетки, на решение постав-

ленных XXIV съездом КПСС за-

дач по хозяйственному и куль-

турному строительству, повы-

шению благосостояния совет-

ского народа, укреплению могу-

щества нашей социалистиче-

ской Родины.
Коллективы трудящихся про-

мышленных          предприятий,
строительно-монтажных орга-

низаций, предприятий транс-

порта, торговли и связи наше-

го района принимают на себя
повышенные социалистические

обязательства по достойной
встрече 50-летия образования
СССР.

На комбинате «Сланцы» и

регенератном заводе проходят

трудовые вахты под девизом:

«15 братских союзных рес-

публик — 15 трудовых вахт»,

все шире развертывается со-

циалистическое соревнование

по почину ленинградцев «Пяти-
дневное задание — за четыре

дня!». Сегодня 512 строителей,
485 работников шахтоуправле-

ния «Ленинградсланец», 89 хи-

миков, 46 работников лесоком-

бината выполняют принятые

на себя обязательства «5 — в

4». На промышленных пред-

приятиях и стройках 13.725
рабочих и инженерно-техниче-

ских работников соревнуются

за коммунистическое отноше-

ние к труду, 4.178 производст-

венникам присвоено звание

ударника коммунистического

труда.

ЦК КПСС, Президиум Вер-

ховного Совета СССР, Совет

Министров Союза ССР и

ВЦСПС постановили учредить

юбилейный Знак в ознаменова-

ние 50-летия образования Со-
ветского Союза для награжде-

ния коллективов предприятий,
колхозов и совхозов, организа-

ций и учреждений, добившихся
наивысших результатов в со-

циалистическом соревновании

в честь этой знаменательной
даты.

Для определения победителей
в юбилейном социалистическом

соревновании бюро Сланцевско-
го горкома КПСС приняло по-

становление «О порядке подве-

дения итогов социалистическо-

го соревнования в ознаменова-

ние 50-летия образования
СССР».

При подведении итогов для

награждения юбилейным Зна-
ком будет учитываться выпол-

нение плана реализации выпус-

каемой продукции и плана при-

былей, рост производительно-

сти труда по сравнению с соот-

ветствующим периодом прошло-

го года, потери рабочего време-

ни из-за прогулов, нарушений
общественного порядка и трав-

матизма, состояние рационали-

заторской и изобретательской

работы, культура производства

и состояние наглядной агита-

ции на предприятии.

В ноябре городской комитет

партии подведет итоги социа-

листического соревнования и

определит победителей.

Оставшееся время партий-
ные, профсоюзные, комсомоль-

ские организации и хозяйст-
венные руководители должны

использовать для дальнейшего
развития и совершенствования

социалистического соревнова-

ния по достойной встрече 50-
летнего юбилея СССР.

А. БУРИН,

инструктор промышленно-

травспортного отдела ГК

КПСС.

СОРЕВНУЮТСЯ ФЕРМЫ
ИТОГИ РАБОТЫ   ФЕРМ   РАЙОНА, ПЕРЕВЫПОЛНИВШИХ

ПЛАНОВОЕ ЗАДАНИЕ ВОСЬМИ МЕСЯЦЕВ 1972 ГОДА

Средний  надой
Наименование

фермы Совхоз
от коровы

(в килограм-

мах)

Кривицы «Сланцевский» 2624
Русско «Старопольский» 2466
Загорье «Старопольский» 2444
Заклепье «Старопольский» 2377
Гостицы «Сланцевский» 2370
Шакицы «Старопольский» 2370
Ложголово «Старопольский» 2307
Поречье-2 «Осьминский» 2143

С помощью
ШЕФОВ

Во всех отделениях совхо-

за «Сланцевский» приступи-

вши к массовой уборке карто-

феля.    Среди механизаторов

и рабочих растениеводства

развернулось соревнование

за лучшие показатели. Во
втором отделении на вскры-

тии борозд хорошо трудится

тракторист Николай Соро-
ковой.

Совхозным рабочим, заня-

тым на уборке клубней, по-

могают шефы из Ленингра-
да. Это прежде всего сту-

денты горного института, ра-

ботники научно-исследова-

тельского института синтети-

ческого каучука.

В бригаде Пелеши отличи-

лась группа студентов гор-

ного института.     Молодежь

трудилась на уборке клубней
с полной отдачей. За день

студенты собрали 60 тонн

клубней, 40 тонн отсортиро-

вали.

В городской торг совхоз

уже сдал более 200 тонн

картофеля.
в. ПЕТРОВ.

ПО  ТРУДУ

И   ПОЧЕТ
На Доске передовиков произ-

водственного объединения грузо-

вого автотранспорта висит фото-
графия Николая Алексеевича Ко-
ростелева. Чем же заслужил этот

водитель такой почет? Об этом и

хочется рассказать.

Вспоминается один случай. Ма-
шина Николая Алексеевича Ко-
ростелева вышла из строя. Долго-
ему пришлось с ней повозиться.

Ко к утру машина снова была на

линии.

— Наверное, поэтому, — говорит

начальник автоколонны Г. И. Сте-
панов,— самосвал Николая Алек-
сеевича никогда не звает про-

стоев. Если что и случится, то-

водитель, не считаясь с личным

временем, старается отремонти-

ровать машину.

А знаток автомобильной техни-

ки он отличный. И не удивитель-

но. Ведь ударник коммунистиче-

ского труда Н. А. Коростелев вот

уже тридцать второй год водит

по дорогам нашей страны автома-

шины. Из них второй десяток тру-

дится в производственнрм объ-
единении грузового автотранс-

порта.

Есть у Николая Алексеевича от-

личительная черта. Любит он за-

жечь людей на доброе, хорошее

дело. Да и сам не останется в

стороне. Много раз он был и

председателем местного комитета

профсоюза, и членом его. Сейчас
он является активным членом

группы   народного   контроля.

Как хорошего специалиста и

организатора, товарищи избрали

Н. А. Коростелева бригадиром. И
не зря. Под его руководством

бригада на строительстве дороги

Осьмино — Луга ни разу не под-

водила дорожников. Асфальтовая
масса всегда вовремя доставля-

лась сюда.

Высокое сознание своего рабо-
чего долга помогает коллективу

бригады завоевывать ведущие ме-
ста в социалистическом соревном

вании. Работая под девизом: «Пя-
тидневное задание — за четыре
дня!», коростелевцы заняли в пер-

вом полугодии призовое место.

Не снизили они своих темпов и

в этом полугодии. Его товарищи

по бригаде ударник коммунисти-

ческого труда М. М. Михайлов,
Л. Г. Овсянко производственный
план по перевозке грузов пере-

выполняют более чем на сорок
процентов. Бригадир сам выпол-

няет за смену полтора задания.

В. АЛЕКСАНДРОВ,
наш  обществ, корр.

I

7 сентября в 11 часов во

Дворце культуры СПК «Слан-
цы» состоится день депутата.

Постоянные комиссии рабо-
тают с 14 часов.

Исполком горсовета.



НА СОВМЕСТНОМ ЗАСЕДАНИИ
президиума обкома профсою-

ьа рабочих нефтяной, химической
и газовой промышленности и обла-
стного совета ВОИР подведены
итоги соревнования предприятий
Ленинграда и области по рациона-

лизаторской работе. Но итогам за
второй квартал шесть предприя-

тий признаны победителями в со-

циалистическом соревновании. Им
присвоены звания «Лучшие пред-

приятия по рационализации и

изобретательству города Ленингра-
да и области».

В числе лучших отмечен и кол-
лектив сланцеперерабатывающего

комбината «Сланцы». Этот новый
успех является большим трудовым

достижением наших рационализа-

торов, которые вносят весомый
вклад в развитие технического

прогресса, в укрепление экономи-

ки предприятия.

Что же способствует разверты-

ванию рационализаторской работы
в технологических и вспомогатель-

ных цехах? По условиям соревно-

вания в честь 50-летия образова-
ния СССР итоги по рационализа-

ции и изобретательству приравне-

ны к производственным показате-

лям. Все это учитывается при при-

суждении классных мест цехам,

сменам и  бригадам.    Поэтому  в

каждом большом и маленьком кол-

лективе стали больше уделять

внимания рационализации и изо-

бретательству. В первом полуго-

дии в целом по комбинату посту-

пило 367 рационализаторских

предложений и 4 изобретения.
Экономический эффект за полуго-

дие от внедрения рационализатор-

номический эффект составил

19.800 рублей.
В текущем году слесарь ремонт-

но-механического цеха В. А. Ката-
лов внес 5 рационализаторских

предложений, из которых 4 внед-

рены в производство и дали эконо-

мию около 1.000 рублей.
Несколько лет участвует в ра-

торной станции выделялось много

пыли, что приводило к нарушению

санитарных норм в помещении.

Над решением этого вопроса ра-

ботали многие новаторы. В 1970
году по предложению слесарей
Б. Ф. Ножницева и М. А. Лебедева
начали замену паровоздушного

дутья на водовоздушное.    Первые

./

Резерв ы — в производство

НЕ ОСТАНОВИМСЯ
НА ДОСТИГНУТОМ

ских предложений составил

330.000 рублей, а за восемь ме-

сяцев — свыше 420.000 рублей.
В рационализации участвуют

бригады, рабочие, инженеры и

техники.

Творческая бригада битумного
цеха в составе Н. П. Перова, В. А.
Зуевой, Г. Д. Протасова внедрила

рационализаторское предложение

по реконструкции установки по

производству мастики БЛК.  Эко-

ционализации слесарь газогенера-

торной станции А. Е. Васильев.
Ныне на его лицевом счету — 8
рацпредложений, из которых 4
внедрены в производство и дали

экономию 900 рублей. И таких

примеров творческого поиска в

каждом цехе довольно много.

Отрадно то, что многие высоко-

технические разработки внедрены

по предложениям рабочих. Так, в

первые годы работы     газогенера-

нспытания показали, что, помимо

экономии пара, ликвидировалось

выделение пыли из чаш газогене-

раторов, увеличился срок службы

дутьевых устройств. В настоящее

время это новшество внедрено на

большинстве газогенераторов и

дало экономический эффект около

10.000 рублей.

Сейчас на комбинате   вводится

временное положение по определе-

нию размеров вознаграждений за

рационализаторские предложения,

где невозможно подсчитать эконо-

мию. Это — предложения по

улучшению организации труда,

подготовке рабочих мест и другие.

Они имеют очень большое зиаче- _

ние в общем производственном^
процессе. Все это позволит быстрее
ликвидировать «узкие» места в

рационализаторской работе.

Много хороших достижений

имеется у новаторов производст-

ва и на других предприятиях то-Я
рода. Но для широкой пропаганды

пока еще не созданы необходимые

условия. С этой целью надо соз-

дать общегородской технический

кабинет, который бы сосредоточил

все данные о технических дости-

жениях горняков, химиков, строи-

телей, автомобилистов. При созда-

нии общегородского технического

кабинета нельзя ограничиваться

только узким кругом вопросов.

Нужно сделать так, чтобы он стал *
центром прогресса, действенным
пропагандистом технических зна-

ний.

Г. МИХАЙЛОВ,

руководитель группы техниче-

ской информации комбината

«Сланцы».                                     0

Обогатительная            фабрика
шахты «Ленинградская». Здесь
в числе лучших коллективов по

итогам социалистического со-

ревнования называют бригаду
слесарей по ремонту грохотов,

которой руководит Павел Ва-
сильевич Красильников. Ре-
монтники добились высоких

производственных   показателей.
На нашем снимке вы видите

членов бригады (слева напра-

во) электросварщика Н. А. Ра-
кова, слесаря В. А. Лаврентье-
ва, электросварщицу В. Б. Анд-
рееву, слесарей М. Д. Хатрусо-
еа, В. Л. Лысова и А. В. Алек-
сеева.

Фото Ю. Власова.

„Знамени труда" отвечают

„Будет ли тротуар?
и

Заметна под таким заголовком была опубликована в 152-м но-

мере газеты. В ней говорилось о необходимости построить пешеход-

ный тротуар в одиннадцатом квартале.

Как сообщила редакции инженер управления комму-

нального хозяйства Л. Н. Васильева, устройство тротуара по улице

Баранова включено в план работ на 1972 год Сланцевскому ремонт-

но-строительному участку. Работа уже началась.

V

ОТКРЫВАЕТСЯ

ВЫСТАВКА

ПРИРОДА
И    ФАНТАЗИЯ

Много удивительных тайн
хранят вековые ели и сосны.
Но открыты они далеко не
каждому. Иной целый день
пробродит по лесным зарос-

лям, да так ничего и не заме-
тит. А другого взволнуют са-
мые неожиданные встречи: в
корявом, увешанном лишайни-
ками деревце вдруг почудится
старичок-лесовичок, в бурова-
тых кусочках отпавшей от
стволов коры увидятся заяц,

белочка или другой зверек.

Лесные находки, подправлен-

ные искусной рукой, представ-

ляют немалый интерес, будят
воображение, невольно застав-

ляют фантазировать.
Дорогие ребята! Дворец

культуры комбината «Сланцы»
организует для детей города

выставку, которая будет назы-

ваться «Природа и фантазия».
Выставка открывается во Двор-
це 10 сентября  в 13 часов дня.

Каждый из вас, кто желает

принять участие в работе вы-

ставки, должен принести 8 сен-

тября к 17 часам свои экспона-

ти во Дворец культуры.

В. АРТАМОШИНА.

ЗА    ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫЙ    ТРУД
В шахтоуправлении «Ленин-

градсланец» проводилось сове-

щание председателей комис-

сий и общественных инспекто-

ров по охране труда. Обстоятель-
ный доклад на нем сделал пред-

седатель территориального коми-

тета профсоюза угольщиков А. И.
Петров. Он рассказал о мерах,

принятых по улучшению общест-
венного контроля за охраной тру-

да на шахтах. С темой «0 состоя-

нии и задачах по усилению ох-

раны труда и техники безопасно-
сти, а также ответственности ру-

ководителей предприятий за вы-

полнение предложений органов

сбщеетвенного контроля» высту-

пил заместитель главного инжене-

ра шахтоуправления Р. К. Таса-
не.

В обсуждении докладов приня-

ли активное участие электросле-

сарь отдела главного механика

шахты имени С. М. Кирова В. В.

Шимановский, электрослесарь

КИП и А обогатительной фабрики
С. С. Кораблев и многие другие.

Во всех выступлениях чувство-

салось выражение признательно-

сти профсоюзным работникам, ру-

ководителям шахт за то, что они

принимают решительные дейст-
вия, направленные на снижение

травматизма. На эти цели ежегод-

но    выделяется    много    средств.

На, шрофсоюзшъхе  тетшъх

Только в 1971 году в целом по

шахтоуправлению было израсхо-

довано 256 тысяч рублей. Все
это приносит, конечно, хорошие

результаты. Но, как говорили

присутствующие, несмотря на

комплекс ежегодно проводимых

организационно - технических,

оздоровительных мероприятий и

затрат средств на улучшение ус-

ловий труда, техники безопасно-
сти и промышленной санитарии,

на предприятиях шахтоуправле-

ния еще имеют место травмы и

заболевания. Анализ производст-

венного травматизма показывает,

что большинство несчастных слу-

чаев произошло вследствие не-

выполнения и, грубого нарушения

правил техники безопасности,
трудовой дисциплины, халатного

и невнимательного отношения к

порученной  работе.
Нарушители правил техники

безопасности принесли много не-

приятностей не только себе, но и

причинили непоправимое горе

своим родным, товарищам по ра-

боте.
— Такое положение не может

быта терпимым на наших социа-

листических    предприятиях,    —

заявили члены совещания. —

Нельзя мириться с беспечностью
и благодушием к охране труда и

подвергать угрозе свою жизнь и

жизнь товарищей.

Здесь же. были раскрыты причи-

ны этих нежелательных явлений,
высказаны предложения по сни-

жению травматизма и профессио-
нальных заболеваний на шахтах.

В заключение совещания при-

сутствующие приняли обращение
ко всем трудящимся предприятий

шахтоуправления, в котором при-

звали строго выполнять правила

техники безопасности, добиваться,
чтобы каждый заботился не толь-

ко о личной безопасности, но и о

безопасности окружающих. Каж-
дому рабочему необходимо выяв-

лять нарушителей производствен-

ной  дисциплины.

В обращении говорится также

о том, что благосостояние каждой
семьи создается благодаря высо-

копроизводительному труду их

членов. А это возможно при безо-
пасных условиях труда и выпол-

нении правил техники безопасно-
сти. Поэтому собравшиеся обрати-
лись к членам семей: отцам, ма-

терям,  женам,  братьям,  сестрам,

чтобы они не допускали выхода

на работу родственников в нетрез- ^

вом состоянии,    следили за нор-

мальным отдыхом и питанием.

В свою очередь общественные
инспектора, работники профсою-
за и члены коллективов предприя-

тий шахтоуправления заверили

горняков, что они будут целена-

правленно заниматься вопросами ,

улучшения условий труда, про-> ,

мышленной санитарии, медицин-

ского обслуживания, быта и отды-

ха трудящихся, настойчиво доби-
ваться выполнения принятых ре-

шений и оздоровительных, меро-

приятий, поддерживать творче-

скую инициативу трудящихся по

повышению культуры производст-

ва, особенно сейчас, во время пе-

рехода наших шахт на механизи-

рованную выемку сланца.

— Мы, участники совещания,,^"

—- говорится в конце обращения,

— обращаемся ко всем трудящимся

шахтоуправления « Ленинградсла-

нец» с призывом быть в первых

рядах социалистического соревно-

вания, всемерно крепить ' трудо-

вую и производственную дисци-

плину, высоко нести звание —

рабочий.
Н. ПОПОВА,

инженер технической службы

шахтоуправления         «Ленин-

градсланец».                               -"^
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НА   ФЕРМАХ   РАЙОНА
РАЙКОМ ПРОФСОЮЗА

О  ПИСЬМЕ  ДОЯРКИ
А.   ЛЕБЕДЕВОЙ

В газете «Знамя труда» от 22 августа было опубликовано
письмо доярки совхоза «Родина» А. Лебедевой «Резервы для подъ-

ема надоев есть, искать их надо сообща». Письмо обсуждено на рас-

ширенном заседании президиума райкома профсоюза рабочих и слу-

жащих сельского хозяйства и заготовок. Инициатива доярки одоб-
рена.

Президиум райкома предложил профсоюзным комитетам совме-

стно со специалистами и руководителями совхозов обсудить это

письмо на собраниях животноводов каждой фермы и еще шире раз-

вернуть соревнование среди доярок, всех работников ферм за выяв-

ление и использование резервов для дальнейшего повышения про-

дуктивности скота.

Наряду с этим рекомендовано пересмотреть имеющиеся усло-

вия соревнования доярок, пастухов-скотников, внести необходимые
поправки, шире использовать моральные и материальные поощрения

передовых работников животноводства.

НАШ  ТРУДОВОЙ  ПОДАРОК
Разговор   о   резервах   продолжает   доярка

совхоза „Сланцевский" А. Барсукова

Прочитала в городской газете

письмо доярки Анны Антоновны
Лебедевой с фермы Сижно треть-

его отделения совхоза «Родина».
Анна Антоновна подробно расска-

зала об организации содержания

скота, о том, как доярки и пасту-
хи совместными усилиями доби-
ваются искоренения недостатков.

Автор вносит свои предложения,
которые должны способствовать
улучшению соревнования, интере-

суется организацией труда на дру-

гих фермах района.

В этом письме хочу рассказать

о делах на нашей молочной фер-
ме Большие Поля совхоза «Слан-
цевский». На второй год девятой
пятилетки я взяла обязательство
получить от каждой коровы по
3.250 килограммов молока. Столь-
ко же решила надоить и доярка
Валентина Ивановна Петухова.
Группа коров у нас общая, уход
за ней ведем вместе. Своей на-
парницей я очень довольна. Рабо^
тать с Валентиной Ивановной
одно удовольствие. Хорошее на-

строение помогает добиваться но-

вых успехов. И они налицо. План
по надою ежедневно перевыпол-

няем. С начала года от каждой
коровы уже получили более чем

По 2.500 килограммов молока. К
50-летию образования СССР гото-

вим наш трудовой подарок.

Письмо доярки А. А. Лебедевой
натолкнуло нас на хорошую
мысль. А что, если пересмотреть

взятое обязательство? Посовето-
вались и решили так: надоить от

каждой коровы не 3.250 килограм-

мов, как намечали, а 3.500. Усло-
вия для выполнения повышенного

обязательства есть. В распоряже-

ние фермы выделен дополнитель-

ный участок для пастьбы. Наши
пастухи Иван Федорович Иг-
натьев и Михаил Федорович Бо-
ровков старательные люди. Они
ежедневно интересуются надоями,

постоянно думают о том, как луч-

ше накормить животных. Пастби-
ща у нас естественные. В связи с

засушливым летом травы на них

росли плохо. Только пастухов это

не обескураживало. Они хорошо

изучили местность и всегда нахо-

дили подходящий участок для

скармливания скоту.

Читая письмо А. А. Лебедевой, я

обратила внимание на ее рассказ

о работниках фермы. Чувствуется,
что люди там подобрались трудо-

любивые, все работают на со-

весть. , У нас на ферме Большие
Поля этого пока нет. Работает в

нашем коллективе доярка Галина
Николаевна   Шамарина.       Прямо

надо сказать: не болеет она по-

настоящему за трудовую славу на-

шей фермы. После получения

аванса или зарплаты Шамарина
частенько приходит на ферму с

больной головой. В таком состоя-

нии она не может как следует

обслужить животных, взять от них

молоко до последней капли. Го-
ворить об этом мне неприятно, но

иначе нельзя. Профессия доярки

почетная, ответственная. Челове-
ку, который тянется к спиртному,

на скотном дворе    делать нечего.

Так же, как и на ферме Сижно,
есть и у нас свои проблемы. Око-
ло помещения фермы огромная

лужа. Возвращаясь с пастбища,
животные вынуждены проходить

через грязь, пачкают вымя. Сколь-
ко после этого нам, дояркам, до-

полнительной работы. Неужели в

наше время благоустроить терри-

торию скотного двора — пробле-
ма? Замечу, что еще больше хло-

пот доставляет нам эта лужа пос-

ле наступления          заморозков.

Осенью и зимой, когда выгоняем

коров на прогулку, они проламы-

вают лед и часто  ранят вымя.

Несколько слов о соревновании.

Итоги подводим через каждые де-

сять дней. Если замечаем хотя бы
небольшое снижение надоев, то

сообща вскрываем причины, при-

нимаем меры к тому, чтобы ис-

править положение. Считаю, что

этого недостаточно. Профсоюз-
ным активистам надо чаще бывать
на фермах, встречаться с доярка-

ми. Люди охотно выскажут свои

предложения, дадут ценные сове-

ты. На мой взгляд, стоило бы еже-

месячно отмечать каждую доярку,

которая перевыполнила задание.

Я имею в виду и материальный, и

моральный стимулы.

Несколько слов о наших клуб-
ных работниках. Что-то давно не

были у нас на скотном дворе ра-

ботники Большепольского Дома
культуры. Правда, нельзя сказать,

чтобы они совсем забыли о жи-

вотноводах. Например, в конторе

нашей комплексной бригады ви-

сит «молния». В ней фамилии
свинарок, результат их труда. Да-
ны они обычным списком. Здесь
же названы работницы, которые,

можно сказать, и план-то свой
едва выполняют. Спрашивается,
какой толк от такой «писанины»?

Соревнование надо организовать

так, чтобы каждая доярка еже-

дневно чувствовала к себе внима-

ние со стороны профсоюзных ак-

тивистов, клубных работников,

руководителей хозяйства.

Тамара Петровна Никитина работает

на ферме Рудно (новый двор) первого

отделения совхоза «Аврора». Она дояр-

ка и гордится своей почетной, но труд-

ной профессией. Во втором году девятой

пятилетки она решила получить от каж-

дой коровы обслуживаемой группы по

3.600 килограммов молока. Это высокое

обязательство. И для того, чтобы его вы-

полнить, необходимо много и напряжен-

но потрудиться. Доярка изо дня в день

повышает продуктивность животных.

Взять август. За этот месяц она надоила

от каждой коровы по 408 килограммов

молока, что значительно превышает за-

дание. А за восемь месяцев Т. П. Ники-

тина получила в расчете на корову по

2.606 килограммов молока.

В. ПАВЛОВ.

НА СНИМКЕ: Т. П. Никитина.

Фото Ю, Власова.

В    СЧЕТ

ОКТЯБРЯ
Коллектив фермы Кривицы

второго отделения совхоза «Слан-
цевский», соревнуясь в честь 50-
летия образования СССР, продол-

жает добиваться новых успехов.

За восемь месяцев от каждой ко-

ровы на ферме получено по 2.624
килограмма молока. Животново-
ды подсчитали, что в ближайшие
дни выполнят план девяти меся-

цев и будут получать молоко в

счет октября.

В. ПАПУШИН.

СВЕДЕНИЯ
о продаже  государству сельскохозяйственных продуктов

совхозами района на 1 сентября 1972 года

(в процентах к девятимесячному плану с заданием)

Молока Мяса

Наименование
к   пла НУ- к плану-

— к

хозяйств заданию

В   % сент 1971
заданию

т а 01

«Аврора» 99,5 98 150 102

«Сланцевский» 93 ИЗ 135 121

«Родина» 88 105 97 90

«Старопольский» 87 ПО 121 1 126

«Осьминский» 80 101 125 116

По району: 89 106 128 108

ОПЫТ     ЛУЧШИХ-ВОЕМ
В соревновании животноводов

района первенство прочно удер-

живает коллектив фермы Криви-
цы второго отделения совхоза

«Сланцевский». Надо заметить,

что ферма не располагает долго-

летним культурным пастбищем.
Тем не менее доярки и пастухи

находят возможности получения

сверхплановых надоев. Здесь с

начала года в расчете на корову

получено по 2.624 килограмма мо-

лока. Значительно перевыполни-

ли плановые задания восьми ме-

сяцев коллективы ферм Гостицы,
Большие Поля. На этих скотных

дворах не мирятся с недостатка-

ми, имеющими место в органи-

зации ухода за животными, на-

стойчиво добиваются повышения

продуктивности дойного стада. К
сожалению, профсоюзная органи-

зация совхоза, зоотехническая

служба не спешат передать опыт

передовых ферм на отстающие

скотные дворы. Не справились с

восьмимесячным планом по надою

молока коллективы ферм Руя, За-
гривье, Втроя и другие. На этих

фермах до сих пор не продуман

вопрос скармливания пастбища,
нет четкости в организации ухо-

да за животными. На ферме За-
гривье, например, плохо обстоит
дело с дисциплиной доярок. В
дни   аванса    или    получки   здесь

можно видеть подвыпивших доя-

рок. По этой причине имели ме-

сто случаи, когда отдельные груп-

пы коров оставались недоенны-

ми. На ферме Руя второго отде-

ления серьезный ущерб делу на-

носит частая сменяемость доярок.

Отсутствие должного внимания

со стороны рабочкома профсою-
за совхоза, неурядицы в органи-

зации пастбищного содержания

скота и привели к снижению на-

доев на ряде ферм. В результате

в целом по хозяйству восьмиме-

сячное задание по надою молока

оказалось   невыполненным.

В хозяйстве есть все условия

для того, чтобы в первой полови-

не сентября наверстать упущен-

ное. Зоотехнической службе сле-

дует позаботиться о транспорти-

ровке подкормок на те фермы,
где ощущается недостаток кор-

мов.

В совхозе «Родина» большинст-
во коллективов ферм также рабо-
тает ниже своих возможностей.
Особенно низка продуктивность

коров на фермах Кушела, Сави-
новщина, Выскатка. Могут ли жи-

вотноводы этих скотных дворов

работать лучше? Да, могут. В этом

убеждает опыт ухода за дойным
стадом на ферме Сижно третьего

отделения хозяйства. Лучшая до-

ярка этой фермы А. А. Лебедева

СВЕДЕНИЯ

о надоях молока в совхозах района на 1 сентября 1972 года

(в килограммах)

Наименование

Средний надой от коровы с начала года
хозяйств

«Аврора» 2209
«Сланцевский» 2204
«Старопольский» 2069
«Родина» 2031
«Осьминский» 1851
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с начала года уже получила в

расчете на каждую корову обслу-
живаемой группы по 3.000 кило-

граммов молока. Это лучший ре-

зультат в районе. Анна Антонов-
на Лебедева, выступая на стра-

ницах нашей газеты, рассказала о

том, как коллектив фермы добил-
ся  высоких  результатов.

Не справились с заданиями

по надою молока животново-

ды совхозов «Аврора», «Ось-
минский». В каждом из этих

хозяйств есть лучшие фер-
мы, есть мастера высоких надоев.

На ферме Перницы совхоза «Ав-
рора» трудятся доярки Нина
Алексеевна Белова и Серафима
Ильинична Максимова. Уход за

животными эти трудолюбивые
женщины ведут со знанием дела,

с полной отдачей сил. Творческое
отношение к своим рабочим обя-
занностям позволило им значи-

тельно повысить продуктивность

животных, добиться высоких ре-

зультатов. В совхозе «Осьмин-
ский» успешно выполняют обяза-
тельства, взятые на второй год пя-

тилетки, доярки Людмила Алек-
сандровна Никитина и Галина
Петровна Королькова. Первая ра-

ботает на ферме Морди, вторая —

на Лерме Поречье-2. К сожале-

нию, в хозяйстве мало что сде-

лано для распространения опыта

передовых доярок среди животно-

водов.

В каждом хозяйстве необходи-
мо организовать школу передово-

го опыта, назначение которой —

обобщение мастерства лучших

доярок, передача его на отстаю-

щие фермы. Такие школы помо-

гут улучшить уход за скотом на

фермах, повысить его продуктив-

ность.
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НАГЛЯДНЫЕ
ПОСОБИЯ —
ШКОЛЬНИКАМ

дары   осинового  ЛЕСА.

МОСКВА.         Фабрика

«Природа и школа»

старейшее предприятие

Министерства просвеще-

ния РСФСР. Ее коллек-

тив изготовляет самые

различные учебные посо-

бия, которые помогают

учащимся изучить минера-

лы, освоить классифика-

цию растений,      познако-

9 миться с сортами   плодов

| и ягод.

Сейчас цех ботаники

$ готовит к отправке набо-

| ры гербариев, предназна-

| ченные для начальных и

' средних школ.

НА СНИМКЕ: В. В.

Петрова — опытная под-

борщица гербариев.

Фото В. Кунова.

Фотохроника ТАСС

Комплексное использование осины — этой «золушки» русско-

го леса— позволит наладить последние исследования ленинградских

ученых. Материал, который традиционно считался низкокачествен-

ным, ̂ удет использоваться для изготовления многих ценных вещей

ПОДСКАЗАЛА
НАРОДНАЯ
МУДРОСТЬ

— Из осины в старину «били
оаклуши», то есть выделывали

заготовки для деревянной посуды.

Это занятие, мало почитаемое в

древней Руси, вошло даже в по-

говорку, — рассказывает глав-

ный специалист треста «Ленин-
градоргстрой» В. В. Беляев. — Но
осина может, оказывается, слу-

жить и более рентабельно. Как
использовать это дерево на поль-

зу человеку, нам подсказала та же

народная мудрость.

Ленинградские лесоводы прове-

ли экспедицию в старинные лес-

ные селения. Выяснилось, что

издревле на Руси, где любого де-

рева вдосталь, ладили мужики в

своих избах полы, столы, лавки

да палаты именно из «малоцен-

ного» дерева. Даже срубы клали

из осиновых бревен, крыли дома

осиновой дранью. На «сорной»
породе останавливали свой выбор
народные умельцы, создавая в

Кижах и в других местах построй-
ки дивной красоты. Веками стоят

их творения, не поддаются ни

дождям, ни ветрам, ни морозам,

ни зною.

Обследование в деревнях пока-

зало, что пол из осиновых досок

без всяких защитных покрытий
сохраняется до полувека. Этому
помогает важная особенность оси-

ны. Всякое дерево со временем

«устает». Но только не осиновое.

Чем дольше служит оно человеку,

тем больше крепнет. Природа та-

кого явления еще не разгадана.

И ОСИНА -

ДРЕВЕСИНА
Ленинградские строители уже

пять лет ведут интересный экс-

перимент. В некоторых новых до-

мах настланы полы из осиновой

рейки. Специалисты дали высо-

кую оценку таким полам.

Поборники применения осины

в народном хозяйстве провели

скрупулезные исследования фи-

зико-механических свойств этой
древесины. Осина по основным

свойствам не уступила хвойным

породам, а во многом даже прев-

зошла их. Она крепка, легка, по-

датлива в обработке, ее можно по-

красить в любой цвет, словно

хлопчатобумажную ткань. Так же

легко она впитывает полимеры и

становится новым строительным

материалом — деревом-пластмас-

сой.

Наконец, еще одно достоинст-

во: осина — быстрорастущая по-

рода. Осиновые рощи по площа-

ди и запасам древесины занима-

ют второе место после березы.

ЦЕННОЕ

СЫРЬЕ
Специалисты подсчитали, что в

нынешней пятилетке осина займет

около 70 процентов поставок всей

лиственной древесины. По черте-

жам Государственного проектного

института «Гипролестранс» в Ле-

нинградской области . строится

цех, рассчитанный на переработ-

ку 80 тысяч кубометров осины.

Ценным сырьем становится и

кора этого дерева. Исследования-
ми ученых Лейотехнической ака-

демии имени С. М. Кирова дока-

зано, что из осиновой коры можно

выделить различные жирные кис-

лоты, простые и сложные эфиры,
фосфатиды, глицерин, спирт, ве-

щества, обладающие свойствами
антибиотиков и стимуляторов.

Даны и первые практические ре-

комендации для промышленно-

сти.

БЫТЬ

ЛЕСНЫМ

ИСПОЛИНАМ!
Есть существенная причина,

почему и сейчас еще порой лес-

ничие выкорчевывают осину, а

лесозаготовители обходят ее сто- т

роной или рубят на дрова. Дело в

том, что это дерево чуть ли не то

дня рождения точит неизлечимая

болезнь — сердцевинная гниль.

Спорами ложного трутовика попа-

дает она в сосуды обломанных
сучьев. Тут гриб прорастает, про-

никает в сердцевину ствола,

съедает ее. И тогда дерево пре-

вращается в трухлявую пустоте-

лую колонну.

Академик ВАСХНИЛ А. С. |
Яблоков сумел-таки превратить

«никудышную» осину в царь-де-

рево. В потомстве выведенной им

исполинской осины есть все: и

невосприимчивость к сердцевин-

ной гнили, и качества древесины,

и непритязательность к почве.

В. ЧЕТКАРВВ,      ф
корр. ЛенТАСС.

^

Израильские военные власти с

ожесточением продолжают наси-

лие и прямой террор в отношении

коренного арабского населения

оккупированной территории: раз-

рушают дома, изгоняют из родных

мест, на отнятой земле создают

израильские поселения и военные

лагеря. Арабов переселяют в пала-

точные лагеря.

НА      СНИМКЕ:      арабы - из-

гнанники;  слева   —   разрушенные

I

жилые кварталы местного населе-

ния.

Фотохроника ТАСС

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕННО

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 7 СЕНТЯБРЯ

9.30 — Программа передач. 9.35
—  Новости. 9.45 — Цветное теле-

видение. Для детей: «Веселый ка-

рандаш и его друзья». 10.15 —

Художественный фильм. 11.10 —

Играет заслуженный артист

РСФСР Е. Малинин. 11.50 -

«Сельская страда». 12.00 — Цвет-
ное телевидение. На XX летних

Олимпийских   играх.    14.00—14.30

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 7 сентя-

бря — «Русское поле». Начало в

17,  19, 21  час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
7 сентября — художественный ки-

нофильм «Леди Гамильтон». На-
чало в 17,  19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 7 сентя-

бря — новая кинокомедия «Зозу-
ля с дипломом». Начало в 12, 14,
16,   18.20, 20.10. 22 часа. 8 сентя-

бря — новый польский кино-

фильм «День прозрения». Начало
в 12, 14, 16, 18.20, 20.10, 22 часа.

КЛУБ   «ШАХТЕР».   7  сентября

—  «Морской характер». Начало в

17,  19, 21 час.

— ' «Страница». Документальный
телефильм. 16.25 — Программа
передач. 16.30 — «Методы изуче-

ния клетки». Учебная передача.

17.00 — Для школьников. Кон-
церт участников V Всесоюзного
слета пионеров. 17.30 — «Поэзия».
Стихи Н. Ушакова. 17.45 — «Стра-
ницы жизни оренбургского села»,

4-я передача. 18.00 — Новости.
18.10 — «Я пою о родине своей».
Фильм-концерт. 19.00 — Цветное
телевидение. Спортивная програм-

ма. 20.25 — «Телетеатр миниа-

тюр». А. Франс — «Немая жена».

21.00 — «Время». 21.30 - Цветное
телевидение. На XX летних Олим-
пийских играх.

ПЯТНИЦА,   8   СЕНТЯБРЯ
9.30 — Программа передач. 9.35

—  Новости. 9.45 — Для школьни-

ков: «Творчество юных». 10.25 —

Художественный фильм «Берег
юности». 11.45 — «Беречь минуту

пятилетки». Репортаж. 12.00 —

Цветное телевидение. На XX лет-

них Олимпийских играх. 14.30 —

15.00 — «Мы строим». Докумен-
тальный телефильм. 17.10 — Про-
грамма передач. 17.15 — «Объек-
тив». 17.45 — «Страницы жизни

оренбургского села», 5-я переда-

ча. 18.00 — Новости. 18.10 —

Премьера документального теле-

фильма «Мы  —  танкисты».   18.40
—   Для детей: «Секреты букета».
Представление воспитанников дет-

ского сада.  19.00   —  «Союз неру-

шимый». Украинская ССР. 21.00—
«Время». 21.30 — Цветное телеви-

дение. На XX летних Олимпий-
ских играх.

ПОКАЗЫВАЕТ    ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 7 СЕНТЯБРЯ
16.05 — «Актуальная камера».

16.10     —   Художественный   теле-

фильм «Консервная  банка».   16.45
—  «Поэма о рабочем классе». До-
кументальный фильм. 17.35 —

Поет Виктор Вуячич. Музыкаль-
ный телефильм. 18.00 — Про-
грамма передач. 18.05 — «ЭРФ —

реклама». 18.15 — «Азбука садо-

водства». 18.45 — «Деревня на

острове». Документальный фильм.
19.45 — «Спектр». 20.30 — «Ак-
туальная камера».

ПЯТНИЦА, 8 СЕНТЯБРЯ
11.55 — Программа передач.

12.00—14.00 — Цветное телевиде-

ние. На XX летних Олимпийских
играх. 16.00 — Вечерняя програм-

ма. 16.05 — «Актуальная камера».

16.10 — «Себя преодолеть». Науч-
но-популярный фильм. 16.30 —

Художественный фильм «Зеленый
фургон». 17.50 — «Для земли». До-
кументальный фильм. 18.00 —

Программа передач. 18.05 — «Ак-
туальная камера» (на русском

языке). 18.20 — «Спортлото». 18.30
—  «36-я неделя». 18.50 — Кино-
журнал «Строительство и техни-

ка». I

СЛАНЦЕВСКОМУ ГОРМОЛОКОЗАВОДУ

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ

СЛЕСАРЬ-СВАРЩИК.

|В Сланцевской поликлинике  ЦРБ    12 и 13 сентября    1972 {
года будет работать бригада с   ортопедной фабрики.

Посетителям иметь при себе паспорт и пенсионное удостове- {

рение.                                                                                                                         9
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ЗАГОТКОНТОРА РАИПО

ПОКУПАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ
ОВОЩИ

Л^ОРКОВЬ по цене 8 копеек за килограмм,

СВЕКЛУ — 6 копеек,

КОРНИ ХРЕНА — 90 копеек.

Закупка производится всеми заготовительными пунк-

тами.

Гаэета выходи

во   вторникам, средам, четвергам,

вятнкцам и субботам
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